

UNA MIRADA AL SAHARA OCCIDENTAL



REMITIDO POR FRANKLIN LEDESMA

**Principales efemérides de la historia del
Sáhara Occidental recogidas en la web de
"Una mirada al Sáhara Occidental"**

- **1 de enero de 2005**

Creación de la Unión de Periodistas y Escritores Saharauis. Esta nueva ONG, que reagrupa a periodistas y escritores saharauis, pretende *“participar lo más eficazmente posible en la lucha nacional por la independencia del Sáhara Occidental”*. Malainine Lakhel ha sido elegido secretario general, y miembros del despacho ejecutivo M'Barka El Mehdi, Saleh Navaa, Hamdi Mahjoub y Salek Muftah, así como dos personas de los territorios ocupados del Sáhara Occidental.

- **2 de enero de 2005**

Fallece Mohamed Salem El Hach Embarek (Paquito, Nourredine). Murió en el País Vasco a consecuencia de una grave enfermedad. En la foto "Paquito" en uno de sus últimos actos públicos en la 30ª EUCOCO celebrada en noviembre de 2004 en Zaragoza.

- **10 de enero de 1958**

El Sahara e Ifni se [declaran provincias](#)

[españolas](#) Decreto 10 enero 1958 (Presidencia) [BOE](#)

[núm. 12](#), de 14 de enero de 1958.

- **15 de enero de 2005**

El periodista marroquí, Ali Lmrabet, visitó los campamentos de refugiados saharauis. Declaró que él ha “*circulado libremente*” por los campamentos, y que “*le acogieron calurosamente*” durante su visita a la RASD, y acusa al régimen de su país de lanzar propaganda negativa a cuenta del Frente POLISARIO. El 12 de abril de 2004 fue condenado por el tribunal de primera instancia de Rabat a diez años de prohibición en el ejercicio del oficio de periodista.

- **19 de enero de 2005**

Fallece el coronel José Ramón Diego Aguirre, miembro del Gobierno General del Sáhara de 1966 hasta 1976. Fue un militar,

historiador y activista español. En su carrera militar alcanzó el rango de Coronel de Artillería, y como historiador sus obras relacionadas con el Sáhara Occidental se consideran claves para reconocer la historia de dicho territorio.

- **19 de enero de 2023**

El Parlamento Europeo [aprobó una resolución contra Marruecos](#) por vulneración de los Derechos Humanos y, específicamente, por la represión contra periodistas, lo que ha tratado de impedir la diplomacia marroquí en medio de las investigaciones por el escándalo del Qatargate y el Marocgate. La Resolución contó con Marruecos con el voto en contra de los 32 en contra, entre ellos los 17 eurodiputados españoles del PSOE.

- **20 de enero de 2023**

En el XVI Congreso del Frente POLISARIO celebrado en enero de 2023 Brahim Gali es reelegido Secretario General del Frente POLISARIO. En dicho Congreso se postularon por primera vez dos candidatos a la Secretaría General. El mismo Brahim Gali y Bachir Mustafá Sayed. Gali ganó en primera vuelta con el 69 % de los votos.

- **21 de enero de 1980**

Cuba reconoce a la RASD. Puedes ver el estado de los reconocimientos en nuestra web.

<https://saharaoccidental.es/sahara/reconocimientos-de-la-rasd/>

- **25 de enero de 1995**

El 25 de enero de 1995, Frank Ruddy compareció en la Cámara de Representantes del Congreso de los Estados Unidos y condenó públicamente la inacción y complicidad de la MINURSO con el referéndum de bloqueo del ocupante marroquí. El texto del testimonio se puede encontrar en la web

de [ARSO](#). Dijo que la MINURSO “*ha dejado de ser una misión de las Naciones Unidas para convertirse en un instrumento de la dominación por Marruecos del proceso de identificación*”.

- **28 de enero de 1979**

La ofensiva que dio comienzo a principios de 1979, se denominó [Huari Bumedian](#) como homenaje al presidente argelino fallecido a finales de 1978 y “*supuso una demostración de la continuidad y la profundidad de los lazos de unión entre el Frente POLISARIO y Argelia*”. Los primeros ataques se produjeron en la cinta transformadora de Bucraá donde se destruyeron dos estaciones transformadoras, inutilizando la extracción del mineral por el ocupante marroquí. Por primera vez en el curso de la guerra, importantes ciudades y bases marroquíes fueron asaltadas y quebradas sus defensas. Así por ejemplo, el 28 de enero de 1979, un considerable número de guerrilleros consiguió abrirse paso hasta el centro de Tan-Tan, una capital de provincia en el sur de Marruecos con una guarnición de varios miles de soldados y una base aérea.

- **29 de enero de 2000**

[Premio Goya mejor cortometraje documental](#) Lalia de Silvia Munt. Lalia nos cuenta cómo es su país, el Sáhara Occidental. Su pequeña redacción nos va introduciendo en su mundo de sueños perdidos y de recuerdos no vividos para acabar despertando en su realidad.

- **29 de enero de 2002**

En una carta de fecha 29 de enero de 2002 dirigida al presidente del Consejo de Seguridad ([S/2002/161](#)) , el Subsecretario General de Asuntos Jurídicos de la ONU, Hans Corell, explicó que los contratos para la explotación de petróleo en el Sáhara Occidental violaban los principios del derecho internacional aplicables a las actividades de recursos minerales en los territorios no autónomos.

- **30 de enero de 2006**

Ali Salem Mohamed Yahdih Mohamed Saleh falleció en

El Aaiún a los cien años de edad. Había participado en los primeros movimientos revolucionarios del Sáhara Occidental. Detenido el 26 de febrero de 1976, estuvo desaparecido durante 16 años hasta que fue liberado en 1991 tras haber pasado por varios presidios secretos marroquíes. Dos de sus hijos murieron en combate en los primeros años de la ocupación marroquí y una de sus hijas es la ex desaparecida y prisionera política Fatimetu Ali Salem.

